

# editorial



Sabine Behn



Gabriele Bindel-Kögel

## Liebe Leserinnen und Leser,

häusliche Gewalt betrifft sehr oft auch Kinder und Jugendliche, die Gewalt gegen eines ihrer Elternteile – meist gegen ihre Mutter – erleben. Von den Auswirkungen solcher Gewalterfahrungen sind sie direkt betroffen, wie Untersuchungen zeigen, und auch langfristig gesehen dürften diese Gewalterlebnisse Folgen zeigen.

Mittlerweile sind verschiedene Konzepte umgesetzt worden, die Kinder und Jugendliche bei der Aufarbeitung von Erfahrungen häuslicher Gewalt unterstützen. Einige davon möchten wir in diesem Heft vorstellen: die Arbeit des Kinderbüros Karlsruhe und ein spezifisches Unterstützungsangebot für Kinder als Zeugen und Opfer häuslicher Gewalt im Landkreis Ravensburg. Einführend liefern Heike Rabe und Barbara Kavemann eine Einführung in das Thema „Kinder und häusliche Gewalt“, die auf Ausmaß, Auswirkungen und rechtliche Interventionsmöglichkeiten eingeht. Stefan Beckmann beschreibt ergänzend Täterarbeit im Bereich häuslicher Gewalt.

Wir wünschen Ihnen viele Anregungen durch die Lektüre und freuen uns über Anregungen und Rückmeldungen.

Ihre  
Sabine Behn und Gabriele Bindel-Kögel